



Une semaine entre guerres et paix

publié le 02/04/2014

Du 10 au 14 mars les élèves de 3E et 3F du collège Supervielle sont partis de Bressuire pour un périple européen sur le thème « guerres et paix en Europe au XXeme siècle ».

Les deux guerres mondiales ont été abordées avec les visites des champs de bataille de Verdun mais aussi la découverte d'un fort de la ligne Maginot édifié pour protéger notre pays de son voisin allemand dans l'entre-deux guerres. La visite de l'ossuaire de Douaumont a été un temps fort pour mesurer l'ampleur de ce conflit et l'impact humain qu'il a eu pour notre pays. Le village détruit de Fleury a également permis de réaliser combien la Grande Guerre avait été destructrice dans cette région.

Les élèves ont fait également étape à Strasbourg pour rencontrer Mme Vergnaud eurodéputée avec laquelle ils avaient travaillé en début d'année lors de sa visite au collège. Le collège Supervielle la remercie encore pour le temps qu'elle a bien voulu consacrer à ces élèves, sa gentillesse et la grande disponibilité dont elle a fait preuve. La visite de l'hémicycle a été un moment impressionnant et l'occasion de voir les eurodéputés en débat.

Les derniers jours se sont déroulés à Bruxelles, autre capitale européenne. Le Parliamentarium a mis les élèves en action sous la forme d'un jeu de rôle très pédagogique : pendant 2h les élèves se sont mis dans la peau d'eurodéputés chargés de débattre puis voter 2 projets de lois. Cette expérience a été l'occasion d'échanges intenses à la recherche de compromis entre les diverses tendances politiques de ce parlement virtuel. Les élèves ont ainsi pu mieux comprendre combien il pouvait être difficile de trouver des positions communes entre les différents membres de l'Union mais aussi toute son importance dans notre vie quotidienne.

Enfin, pour le plaisir, avant de rentrer à Bressuire, les élèves ont visité le Centre Belge de la Bande Dessinée. Ce fut l'occasion pour certains de compléter leurs collections et de rapporter quelques souvenirs. Les élèves avaient auparavant participé à un jeu de piste dans le centre de Bruxelles à la recherche des fresques murales reprenant de grands succès de la BD et qui décoorent cette capitale.

De retour au collège, après un week-end de repos bien mérité, chacun en tire un bilan positif : les élèves en gardent certainement le souvenir d'une semaine agréable sous le soleil ; les professeurs reviennent persuadés que cette expérience aura un effet pédagogique bénéfique pour illustrer les leçons faites en classe avant ou après le projet. Reste à ces jeunes, désormais euro convaincus, à faire profiter leur entourage de leur expérience.

Le soutien de l'Union Européenne en la personne de Mme Vergnaud mais aussi des associations d'Anciens Combattants du secteur ont permis d'aider largement au financement de ce projet et le collège Supervielle les en remercie vivement.

Portfolio

